



La oposición busca sacar lecciones de la segunda vuelta:

Chile Vamos insiste en llamado a la unidad para elecciones de 2025 y P. Republicano los insta a “no tener miedo a competir”

Sobre un potencial impacto a la candidatura presidencial de Evelyn Matthei, desde la UDI lo descartan y aseguran que el balance se tiene que hacer considerando lo sucedido en alcaldes, concejales y consejeros.

JUAN PABLO GUZMÁN y MANUEL ARIAS

El mensaje era consistente ayer entre los partidos de Chile Vamos: los resultados de segunda vuelta representaron un avance para la coalición y el balance es positivo, aun cuando reconocen que les hubiera gustado quedarse con las regiones Metropolitana o de Valparaíso. Además, insistieron en el hecho de que la evaluación se debe hacer considerando no solo lo sucedido la noche del domingo, si no que también lo ocurrido con alcaldes, concejales y cores.

Así las cosas, el mensaje que buscó instalar el sector es que la mayor lección que sacan de estos comicios es la necesidad de que toda la oposición actúe unida para los comicios presidenciales y parlamentarios de 2025.

“Probablemente, la mayor lección que nos deja este proceso es que la única forma de ganar a la izquierda es con unidad hasta que duela. No podemos volver a repetir errores como ir separados en primera vuelta, pensando que todo se arreglaba con segunda vuelta. Cuando como oposición actuamos unidos, ganamos”, dijo el secretario general de la UDI, el diputado Juan Antonio Coloma.

En la misma línea, el presidente de RN, el senador Rodrigo Galilea, planteó que buscaron tener una lista única con

todos los partidos contrarios al Gobierno. “Finalmente no fue posible y, si bien, avanzamos como coalición, creemos que el resultado hubiera sido incluso mejor si hubiéramos ido en una sola lista. La unidad es un camino que la gente quiere”, remarcó.

Aunque con ello no hubo una alusión directa al P. Republicano, lo cierto es que la estrategia detrás es justamente criticar el hecho de que dicha tienda llevara candidaturas en las 16 regiones en primera vuelta bajo el argumento de que al haber balotaje no impactaría en los resultados de la oposición, sin lograr imponerse en ninguna.

En cambio, en el Partido Republicano estiman que tener distintas alternativas dentro del sector lo que ha hecho es ampliar su número de votantes. Su presidente, Arturo Squella, defendió esa postura en entrevista con “El Mercurio” antes de los comicios, donde adelantó que participarán en la primera vuelta presidencial en 2025 lo cual calificó como un “deber moral”. A su juicio, solo de esa forma, la derecha podrá obtener mayoría en el Congreso.

Frente a los emplazamientos desde Chile Vamos para que se reconsiderara esa postura, su timonel respondió ayer que “sería un error el pensar de que la manera de llegar a la mayor cantidad de chilenos es distribuyéndose los cupos. Tenemos

que competir, no hay que tenerle miedo a la competencia porque ella es la que nos permite llegar a todas las personas”.

Al interior del partido, pese a haber perdido en dos segundas vueltas, estiman que han ido creciendo con el tiempo y que eso se vería reflejado en la parlamentaria, para lo que requieren también tener un rostro presidencial potente como el de José Antonio Kast.

Descartan impacto en Matthei

¿Y en qué pie queda la carrera a La Moneda de Evelyn Matthei? La pregunta ronda con fuerzas en las últimas horas luego de que Chile Vamos mejorara sus resultados, pero también lamentara las derrotas de Francisco Orrego (RN) en la RM o María José Hoffmann (UDI) en Valparaíso.

En su coalición descartan rotundamente que esto le genere un impacto y argumentan que el balance general de las cuatro elecciones es exitoso, aunque enfatizan que es una muestra de que la presidencial no está ganada.

“El avance que tuvimos como sector es considerable. No queda dañada para nada la figura de Matthei, hoy no hay ninguna candidatura que en el papel le pueda competir, pero eso no significa de ninguna manera que la carrera esté corrida”, plantea el presidente de la UDI, diputado Guillermo Ramírez.

Mientras, Galilea valoró la “generosi-



Arturo Squella, presidente del P. Republicano.



El diputado Guillermo Ramírez, presidente de la UDI

dad” que mostró la alcaldesa de Providencia. “Hay personas que solo se juegan su capital político en candidaturas fáciles o que se ven como ganadoras. Evelyn Matthei demostró que es generosa con el liderazgo que tiene y eso vale la pena recalcarlo”, afirmó.

Es una mirada en la que coinciden analistas como Eugenio Guzmán, decano de la Facultad de Gobierno de la UDD. “En el caso de Matthei, obviamente la derrota de Francisco Orrego le abrió un flanco, pero evidentemente, en medida que no salga otro candidato, la elección no debería tener un impacto significativo”, observa.

¿Primarias para el sector?

En tanto, el timonel de RN adelantó que ya empezaron las conversaciones para definir si el sector tendrá primarias, que, dice, “pueden ser un buen ejercicio si se construyen de buena manera”. Además, esbozó que la definición tiene que estar tomada antes de que acabe el primer trimestre de 2025.

Aun así, en su partido ya hay figuras que han empezado a presionar para que se opte por ese mecanismo y que la tienda lleve un candidato propio. En esa postura están las senadoras María José Gatica y

Paulina Núñez como también el exministro Cristián Monckeberg.

Hasta ahora, el único interesado que ha manifestado públicamente que quiere competir contra Matthei es el exalcalde de La Florida, Rodolfo Carter, quien al ser independiente debe ser invitado por la coalición.

Con todo, el camino para una primaria más allá de Chile Vamos se ve complejo dado que republicanos ya ha dicho que estará en primera vuelta.

Además, la discusión de la Ley de Presupuestos abrió un flanco inesperado en la relación con el Partido Demócratas, partido que con la centroderecha ha tejido redes en los últimos meses que se tradujeron, por ejemplo, en el apoyo a Francisco Orrego en la RM.

Ayer, el diputado de RN, Frank Sauerbaum, criticó el respaldo que le dieron a la reposición de recursos para el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) y al programa de acompañamiento para niños trans. “Nos damos por enterados de que Demócratas tiene más afinidad ideológica con el Gobierno que con nosotros, ese es un elemento que nosotros vamos a tener que evaluar cuando llegue la hora de hacer las alianzas para las futuras elecciones”, aseveró.